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走进国家集成电路设计中心，
不难发现这个园区停车难问题比
较明显。除了园区工作人员、各企
业员工的停车需求，还有企业客
户、关联单位人员等外来访客都对
停车有需求。同样在园区工作的
区人大代表、云崖律师事务所高级
合伙人张慧对停车难的问题深有
体会，为此，她提出了《关于都市产
业园区引进智慧停车及对绿化地
进行重新规划的建议》。国家集成
电路设计中心在智慧停车这块有
着天然的优势，大数据时代可以通
过智慧停车的方式提高利用率。
此外，张慧建议通过优化绿化方

案，整理出可利用空间完善停车位
的需求。目前，在明园路与滴翠路
交叉口北侧已在建创意园人防地
下停车场，设计停车位350个，园
区景观绿化提升改造也将于今年
下半年开工。

作为一位新代表，张慧始终抱
着谦逊的学习态度对待各类会议
和调研。经过一段时间的摸索和
研究，在发挥自身优势的基础上，
她又提出了《关于全面提升营商环
境，充分发挥法律服务业人才作用
的建议》，努力为滨湖区法治建设
和经济社会发展做出贡献。疫情
期间，她曾走访数家企业，参与商

务会议，提供相应讲座，协助企业
办理融资，作为涉外专家组成员提
供了数个典型涉外案例，致力于把
法律服务融入产业发展、城市建
设、社会治理等方方面面。

在张慧看来，作为一名律师，
其工作性质是替企业、个人“排忧
解难”，有机会接触到各类问题，而
作为人大代表，她更要做一名有心
人，主动将生活中了解到的问题进
行思考梳理，多和群众沟通交流、
对话接触，通过有效的途径和方式
及时反映民情民意，用法律的手段
帮助群众解决实际问题，做群众的

“贴心人”。 （晚报记者 殷婉婷）

察民情 聚民智 惠民生：

做好百姓的代言人
7月21日和22日，无锡市人大常委会研究室率全媒体采访组

到滨湖区开展“聚焦人大代表”集中采访活动。4位市、区两级人大
代表分别来自不同的领域，他们在医疗、经济、民生和法律等方面建
言献策，替百姓排忧解难，搭建市民与政府沟通的知心桥梁。

随着人们生活水平的不断提
高，牙齿口腔的健康问题备受重
视。日常口腔保洁需要注意哪些
问题？如果有了蛀牙该怎么办？
这些常见的问题都是市民较为关
心的话题。为此，区人大代表、无
锡市通善口腔医院有限公司董事
长王杏松经常组织医院志愿者走
进孙蒋、溪南、协民等社区开展爱
心义诊，为居民进行口腔检查、宣
讲口腔保健常识、提供医疗健康咨
询，获得居民们的热烈欢迎。

“面对疫情，哪里需要我们，我
们就往哪里去！”疫情防控期间，王

杏松不仅主动捐赠了消毒液、酒
精、口罩等防疫物资，还带头组成
志愿服务队伍，协助属地的协民社
区做好群防群控工作。“您好！请保
持距离，间隔一米”“麻烦你将嘴巴
张大一点”……在核酸采样现场，
王杏松与志愿者们认真布置现场、
运送物资、维持秩序，连夜为社区居
民进行核酸样本采集。为了安抚
集中隔离孩子们的情绪，王杏松还
特地送去许多小礼物，化身幽默可
爱的“大白”引导孩子们参与核酸采
样。据统计，今年以来，王杏松共组
织通善口腔医院41名志愿者，为逾

8万名锡城市民采集了核酸样本，
共捐赠抗疫物资近4万元。

王杏松作为口腔健康行业的
一员，始终坚持立足行业建设，以
行业视角解决社会问题。2022
年，在滨湖区第五届人大一次会议
上，王杏松提出了《关于严格监督、
打击违规医疗广告的建议》，受到
相关部门的高度关注。滨湖区市
场监督管理局积极响应，多措并
举，强化线上线下监管。从委托第
三方加强线上广告监测，到开展全
方位日常监管和“双随机”抽查，集
中整治、打击虚假违规医疗广告。

陆藕路和联合路是胡埭工业
园的主要道路，无论是工厂员工
还是货车司机出行都需要经过这
两条路。但由于使用多年，加之
重型卡车、超长型卡车通行频繁，
造成路面损坏严重。区人大代
表、工装自控工程（无锡）有限公
司副总经理奚烨锋将这些都看在
眼里，他提出了《关于对胡埭工业
园联合路和陆藕路路况的破损及
时修缮及提高路灯照明亮度的建
议》。目前，联合路、陆藕路等主
干道的路面维修工程正在稳步推
进，同时，路灯照明也进行了改善
性维修。

奚烨锋带领员工坚持防疫、保
产两手抓。面对7月初疫情的突
然反复，奚烨锋连夜打电话给几个
车间主任，让他们梳理出关键必要
岗位，准备启动工厂闭环管理。由
于做细思想工作，车间员工都立即
到岗，12小时轮班制开足马力进
行生产。企业为每一位驻厂员工
发放特殊夜班补贴，为驻厂保供的
员工人手配备了崭新的床褥和洗
漱用品，同时让食堂每天准备可口
的饭菜和绿豆汤，从多方面给予员
工关心和鼓励，确保员工队伍精气
神在线。

在关心企业员工之余，奚烨锋

还十分关注弱势群体。今年3月，
在“爱心捐赠促发展 共同富裕向
未来”公益捐赠与党建签约活动仪
式上，奚烨锋代表公司捐赠了爱心
善款50万元。据悉，该笔50万元
善款将作为精准聚焦困难残疾人
群体的专项基金，全部用于托养中
心疫情防控、安全保障、软硬件建
设、困难残疾人托养服务资助、困
难残疾人家庭救助等多样化需
求。奚烨锋认为，作为一名人大代
表，在办好企业的同时，应当积极
承担社会责任，通过多种形式参与
社会公益事业，不断提高为民服务
的能力和水平。

作为为数不多的90后市人大
代表，西园社区党委书记朱敏宇不
仅关注民生、反映民意，还创新青
年及老年群体服务举措；不仅在城
市建设上提亮出新，让“老新村”焕
发了“新光彩”，更让社区居民参与
到小区建设及治理中来，努力践行
全过程人民民主。在他的带领下，
社区充分运用问题恳谈会、协商议
事会、新春座谈会等形式，在西园
里小区完成了门头新建、主干道扩
建、沿河彩虹健身步道、小区游园
建设等硬件提升，用群众看得见的
改变充分回应民生关切。同时，他
还积极组织社区居民成立自治小

组，改建新建“友邻客厅”，通过居
民募捐的方式，成立友邻基金，让
居民在参与民生事务中化解矛盾、
提出建议、协商解决问题，提升群
众的参与感、幸福感、获得感。

在6月29日凌晨，西园里“家
心里”片区出现阳性病例的第一时
间，朱敏宇就赶赴现场，配合区、街
道指挥部在2小时内完成小区封
控，并完成阳性病例楼栋全员底册
的梳理摸排、上门核酸检测，于早
晨6点前完成楼栋21户36人的全
部转运，做好综合协调物资、搭建
现场指挥部、三区两通道等工作。
他日夜坚守现场，在封控管理期

间，不仅物资配送、抗原发放、情绪
安抚工作及时有效，而且帮助解决
封控区居民就医化疗、盲人居民送
餐、居民子女心理疏导等难题，获
得了居民一致好评。

经过这场特殊的考验，朱敏宇
对于下一步的代表建议有了初步
的想法。他希望政府可以更多地
关注老人、残疾人以及外来打工的
租住户群体。朱敏宇建议通过设
立一些便民服务站点，提供方便食
品配供服务，号召企业家向外来户
提供工作岗位或结对帮扶生活困
难的独居老人和残疾人，更多地体
现无锡这座城市的人文关怀。

医者仁心，关注每一位百姓的健康王杏松：

奚烨锋：

朱敏宇：

用实际行动践行“我当代表为人民”

做百姓身边的贴心人

张慧： 利用自身优势，助力园区发展


